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【グループカテゴリー 凡例】 

１部：一般公募グループ  
２部：施設利用者グループ 

（市民会館利用者・他施設利用者）  
３部：若者議会グループ  
４部：中学・高校・大学生グループ 

『市民会館』の意見の整理・分類 
 
  グループヒアリングでいただいたご意見を、 

  集約＆分類を行い、分類した意見について 

  内容を要約・整理いたしまいた。 

   なお、どのグループからのご意見かについ 

  ては、グループカテゴリー凡例のとおりです。 
 
 

 

○現在の市民会館の建物や設備について 
 

大ホール・中ホールや会議室は、規模が大きすぎて使い勝手が良くない。利活用を

考慮し、小さい規模のホールや部屋の方が良いのではないか。 

一般公募、利用者、利用者 

・蒲郡市の人口規模から考えても、大ホールと中ホールは大きすぎるので規模をサイズダウ

ンした方がよい。現在の 1600席を 1000席程に、500席を 300席程に。 

・大ホールや中ホールは必要ないと思う。使い勝手の良い小さな部屋がもっとほしい。 

・市民による学習会・研修会・講演会には施設が大きすぎる。 

・感染症対策としても、密度に余裕をもたせて席数は少なくする方がよい。 

 

分かりやすい動線、高齢者や障がい者のバリアフリー環境、子育て世代の利用環境を整

えて、多様な人が使いやすい施設にしてほしい。 

一般公募、若者議会、中高大生 

・施設内で迷子になる。 

・観客の動線や搬出入動線など分かりにくい。 

・様々なところがバリアフリーになっていない。 

・エレベーターや階段など障がい者や高齢者がアクセスしやすい施設にしてほしい。 

・障がい者用トイレ、車いす観覧席など施設がほしい。 

・雨の日でも濡れずに車で送迎できるロータリーや車寄せがほしい。 

・託児スペースがあるとよい。親子観覧席など子育て世代にも使いやすくしてほしい。 

 

音響設備、Wi-Fi環境など、施設を利用する上で、今のニーズにあった設備や環境を整

えてほしい。 

一般公募、利用者、若者議会、中高大生 

・今のホールは音響が悪い。以前に出演依頼したミュージシャンに断られたことがある。 

・Wi-Fi環境やプロジェクターなどの設備や機器がほしい。 

・感染症対策のための紫外線消毒機器なども必要になる。 

・ＣＢＴ（パソコン画面で受験できる様々な資格試験などの方式）に対応できると、各種の試

験会場に活用され、市民も便利になる。 
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いまの立地は駅から近く、駐車場もある程度確保できているため、利便性が良い。 

ただし、閉鎖的で暗い雰囲気があるため、おしゃれで明るい感じの建物にしてイメージ

を変えてほしい。 

一般公募、利用者、若者議会、中高大生 

・現在の市民会館の立地がよい。駅から近く、駐車場も充実している。もし、他の施設と複合

施設する場合は、この場所に建てるとよい。 

・大きな催しをやろうとすると駐車場が足らないし。駐車場の誘導員もいない。 

・人の気配がなく外からみて暗い。明るく開放的で室内が見えるような入りやすい建物だと

よい。もっとおしゃれで明るい感じの建物にしてほしい。 

 

施設の老朽化が進み、利用の制約があるにも関わらず、利用料金が高いように感じる。

貸出の料金設定・仕組みも柔軟に検討してほしい。 

一般公募、利用者、利用者、若者議会 

・市民会館の施設は老朽化が進んでいる。雨漏りするのに料金が高いのはおかしい。 

・古くて利用にいろいろ制限がある割に料金が高く、使いにくい。 

・料金が高さだけでなく、貸出時間を半日単位ではなく、1時間単位にしてほしい。 

・市民協働を促進するならば、市民活動団体が安く使える場所がほしい。 

 

未利用時の空間やスペースを有効活用できるように、様々な工夫を検討し、市民活動な

どに活かしてほしい。 

一般公募、中高大生 

・蒲郡市には市民活動が気軽に会合ができる空間が少ない。 

・ホワイエやロビーや東館への通路など、使われていない時間は、市民活動の会議や中高生が

勉強できるスペースなど、幅広く有効活用したほうがよい。 

・松の木のある庭なども素敵なので、そこにテーブルや椅子を出して少し屋根でもあれば戸

外室のように話し合いとかコンサートの感想など余韻に浸りながら語り合える。 

 

○市民会館での「イベント」や「催し」について 
 

ワークショップや体験会、勉強会、職業体験など多様なイベント・活動をしたい。近く

の科学館と連携した体験イベントを開催するのもよい。 

一般公募、利用者、若者議会、中高大生 

・ワークショップを開催できる場所が欲しい。 

・好きな趣味どうしの人が集まったり、話しができたりできる場があるとよい。 

・子供から高齢者まで幅広い世代に向けて勉強会、ミニ講座などができたらいい。 

・市民劇、演劇系のワークショップが行われてほしい。 

・子どもや若者にむけて、実際に仕事する人から職業の話を聞いたり、体験できる催し。 

・昨年参加した「舞台裏ツアー」など、プロの話を聞ける場やお仕事体験などがしたい。 

・市民会館の広いスペースを活用して、科学館による参加型イベントを開催する。 

・科学館では生物、市民会館では工学とか違う分野で小中学生イベントを開催してもいい。 
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広いスペースの敷地・屋外空間などを活用して、様々なイベントやお祭りを開催するこ

とで賑わいを生む。 

一般公募、利用者、若者議会、中高大生 

・市民会館は場所が広く、大勢が集まるイベントができる。現状は親子向けイベントばかり。 

・フリーマーケットなど定期イベントがあると、気楽にいけるようになる。 

・農産物や海産物の販売などがあって、日常的に人がくる場所になるとよさそう。 

・オータムフェスタなどのイベントもあれば良い。 

・クラフトパークやお祭りなど行きたくなるイベントを市民会館でやるとよい。 

・ラグーナのサテライト会場のように連携して、民間利用を積極的に促す。例えば「森道市場」

のような人気イベント時に市民会館でタイアップイベントを開催するなど。 

・駐車場が広いので、ラジオで音声を流してドライブインシアターを開催する。 

・すぐ南にある緑地も一体でコンサートホールを活用する。屋外のコンサートなど。 

・屋外ステージがほしい。 

・青空祭りがある。バザーフリーマーケットは多世代が楽しめる。 

・「蒲郡まつり」などのイベントを市民会館で開催する。 

 

ホールなど屋内施設で、コンサート・ライブなどの音楽関連イベントやこれまで行って

ない多様な催しを開催してほしい。 

一般公募、利用者、若者議会、中高大生 

・昔のように、大物スターのコンサートやプロレスなど再び華やかな催しをしてほしい。 

・施設規模が大きくて持て余している。映画やライブなど気軽に娯楽を開催してほしい。 

・講演会やコンサートを頻繁に開催してほしい。駅から近いので市外からも人を呼べる。 

・大ホールのスタインウェイ（ピアノ）の活用したイベント。スタインウェイを参加者が囲ん

で行うコンサートなど。大ホールに限らず、中ホールでも活用できればより良い。 

・ストリートピアノをやってみたい。・ピアノを使ったロビーコンサートもやりたい。 

・市民会館全体を「お化け屋敷」にしてみる。若い人が楽しめる人気の企画をする。 

・自由に黒板アートがやれるようなスペースがあったら面白いのではないか。 

・職業についての講義などを定期的にすると、若い人が集まる。 

・新しくきれいになったら、以前のように結婚式で活用してもいい。 

 

施設利用やイベントの情報が入ってこないため、市民の認知度があまり高くない。情報

が入れば利用する機会も増えるのでないか。 

利用者、中高大生 

・大ホール、中ホールから会議室まで施設機能は色々あるが、多くの市民はそれを知らない。 

・市民会館のイベント情報が自分のもとに届かない。 

・高校生だがどんな企画があるかわからない。小中学校までは学校便りでイベント告知があ

ったが、高校になると便りはない。 
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○市民会館に求める新たな機能 
 

蒲郡には映画館がないため、市民会館にシアター機能を取り入れ、映画等の上映をすれ

ば多くの市民で賑わうはず。 

利用者、若者議会、中高大生 

・蒲郡には映画館も美術館もない。こうした文化的な施設を増やしてほしい。 

・蒲郡には映画館がない。ＶＲシアターや、動画スタジオなどもあるといい。 

・ミニシアターでしか上映しない良い映画を上映する会を開催したい。 

・小劇場系の映画の上映をしてほしい。 

・勤労福祉会館、市民会館でもっと映画を上映してほしい。生演奏付きも可能。 

・市民会館のホールを映画館としてリニューアルする。市民は格安でみれるとよい。 

・蒲郡に映画館がないため豊川が岡崎に行くしかない。アミューズメント施設は賑わう。 

 

飲食、談話や休憩ができるカフェスペースや、海の見えるレストラン等があると魅力的

な施設になる。特に地産品を中心に行うことがより良いのではないか。 

利用者、若者議会、中高大生 

・売店や飲食ができる場所があると便利。 

・ライブ入場待ちなどで、待ち合わせや休憩場所にカフェなどがあれば便利になる。 

・談話したり休憩できるスペースがほしい。 

・市民会館２階にある喫茶店のフレンチトーストが人気。 

・カフェスペースをもう少し広げてもよい。意外と知られていない。 

・カフェでは、学生と地元商店が協力して商品企画して地域の魅力を発信したい。 

・みかんやいちごなどの地産品を使った商品を販売する。 

・蒲郡の海が見える素敵なレストランでランチがしたい。有名なレストランに入ってほしい。 

 

 

○蒲郡市の「文化」・「まちづくり」の拠点としての役割 
 

音楽の練習場として中高生など若者が集まる場所にするなど、市内の文化活動や交流の

拠点にしたい。 

一般公募、利用者、利用者、若者議会、中高大生 

・以前は学校単位で吹奏楽を学ぶ機会があったが、それが困難になりつつある。市民会館など

社会教育施設において学生が吹奏楽を学べる機会を用意していくべき。 

・中高生が集まって楽器やバンド練習、合唱など音をだせる活動場所が必要。それが、学生が

利用する図書館に近いとなお良い。以前は青少年センターがあったが閉鎖になった。中高生

だけでなく、市内に住む大学生など広く青少年が集まる場所になる。 

・ジュニア吹奏楽団に入って「蒲郡は音楽のまち」と知った。もっと演奏会をやりたい。 

・家では楽器練習できないので、練習場所や楽器の貸し出しがあると、たくさん利用される。 

・バンド音楽、特にロックが好き。市民会館で楽器の練習場所やライブ発表がしたい。 

・サックスの練習はうるさくて家ではできない。共同の練習場があれば仲間もできる。 

・充実した音楽スタジオや楽器レンタルがあると良い。無料体験もできるとさらに良い。 
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・音楽や映像の編集ができるスタジオや機材が整っているとたくさん活用される。 

・学校祭や部活など学校活動の発表の場で活用できたらよい。 

・地元の音楽家の創造・創作の場や発表の場として開放する。 

 

立地条件も良いため、様々な機能・施設と融合する。日常的に立ち寄れ、愛着のあり、

蒲郡市の文化・まちづくり拠点施設となってほしい。 

一般公募、利用者、若者議会 

・蒲郡市は音楽のまちから文化スポーツのまちを掲げている。市民オーケストラ、市民吹奏楽

団が３つ、ほかにたくさんの音楽や文化サークルがある。市民会館はそれら文化活動の中心

であってほしい。練習・発表・交流をあわせもつような文化の拠点施設にしたい。 

・各地域の公民館には無い機能が必要。例えばダンス演劇のホールや練習場など。 

・演劇の練習もイベントもできる、多機能を備えた施設にしたい。 

・市民会館、公民館、児童館の融合施設を提案する。多世代交流や、子育てサポート、お年寄

りの活躍の場、市民フリーマーケットなど、市民主体のまちづくり拠点になる※（中学生に

よる「魅力ある蒲郡づくり MYプラン」より） 

・用事がなくても日常的に多様な人が出入りする開かれた場所にしたい。 

・蒲郡への愛着・思い・仲間がいる人たちが主体的に取り組んでいくことが大切。 

・蒲郡駅から近い上に、駐車場も充実している。仮に、いくつかの機能を組み合わせた複合施

設を作る場合は、この場所に建てるといいのでは。 

 

 

 


